

REFORMA

Aventaja Verástegui entre independientes

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El actor Eduardo Verástegui aventaja entre los nueve aspirantes a una candidatura independiente a la Presidencia de la República, al reunir, en menos de dos semanas, 14 mil firmas válidas.

De acuerdo con un informe del INE, el polémico productor incorporó a la aplicación del organismo electoral 18 mil 574 apoyos; sin embargo, mil 435 fueron rechazadas por inconsistencias y 81 duplicadas.

Otras 3 mil están en revisión en la mesa de control del Instituto.

De los 30 aspirantes a una candidatura independiente a la Presidencia de la República que se registraron ante el INE, únicamente se avaló a nueve esta semana.

Estos deben recolectar 961 mil 405 firmas, distribuidas en al menos 17 entidades federativas, hasta el 6 de enero.

Sólo en 204 municipios considerados de alta marginación, se admitirá que los apoyos sean por escrito, con un formato especial que les entregará el INE.

RUIZ Y SUS ANOMALÍAS

El ex Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, ha recopilado 19 mil 224 apoyos; sin embargo, 8 mil tienen inconsistencias y 357 son duplicados, y el resto siguen en revisión.

En otros ejercicios con la misma aplicación de recolección, las inconsistencias consisten en documentos dudosos o incompletos, fotografías de cosas, no de personas, firmantes que no están en el padrón electoral o que tienen suspendidos sus derechos, entre otros.

El ex priista presentó un recurso ante el Tribunal Electoral para solicitar que se permita ampliar el uso de formatos físicos, pues la aplicación genera muchos problemas.

Por su parte, el ex líder del extinto Partido Encuen-

Al frente

Punteros en la recolección de firmas para conseguir una candidatura independiente a la Presidencia:



17,058

Eduardo Verástegui



11,580

Ulises Ruiz

Datos preliminares

tro Social, Hugo Eric Flores, ha registrado cuatro apoyos.

Ignacio Benavente Torres, quien se afirma está en organizaciones de derechos humanos y estuvo varios años en la cárcel, lleva 71 registros.

En la lista está Fernando Mauricio Jiménez Chávez, que se describe como conferencista y consultor de empresas en Alta Dirección, y Manuel Antonio Romo Aguirre, académico de la UNAM, quien en 2019 buscó crear su propio partido y un año antes buscó la candidatura presidencial por la vía independiente.

Mientras que los apoyos de los ciudadanos Rocío Gabriela González Castañeda, María Ofelia Edgar Mares y César Enrique Asiain del Castillo van de los nueve a los 36.

CANDIDATOS INDEPENDIENTES

Lenta, la recolección de firmas

FERNANDO MERINO
El Sol de México

Los nueve aspirantes deben obtener 961 mil 405 apoyos distribuidos en al menos 17 estados de la República

CDMX. Los nueve aspirantes a una candidatura independiente a la Presidencia de la República registran un mínimo avance en la captación de las 961 mil 405 firmas requeridas para obtener su registro.

De acuerdo con datos del Instituto Nacional Electoral (INE) con corte al 25 de septiembre, el actor y productor Eduardo Verástegui es quien lleva un mayor avance en la captación de firmas con 14 mil 137 rúbricas revisadas en mesa de control, cifra que representa el 1.47 por ciento de la meta.

Le sigue Ulises Ruiz Ortiz, exgobernador de Oaxaca, quien ha recolectado seis mil 789 firmas, equivalente al 0.71 por ciento de la meta; el resto de aspirantes registran menos de 100 firmas de apoyo a su aspiración presidencial.

Hugo Eric Flores Cervantes, dirigente del extinto Partido Encuentro Social (PES), y Manuel Antonio Romo Aguirre, excoordinador regional del Sistema Nacional de Seguridad Pública para el entonces Distrito Federal y Estado de México, son los aspirantes independientes más rezagados

en la recolección de firmas de apoyo, pues el primero registra apenas dos firmas validadas por la mesa de control y el segundo una firma.

En tanto, María Ofelia Edgar Mares, odontóloga originaria de Tamaulipas, registra 27 rúbricas; Rocio Gabriela González Castañeda 17 firmas; Ignacio Benavente Torres 46 rúbricas, Fernando Mauricio Jiménez Chávez seis firmas y Cesar Enrique Asiain del Castillo 27 firmas.

De acuerdo con los plazos establecidos por el INE, los aspirantes tienen hasta el 6 de enero de 2024 para recolectar las firmas y pueden hacer uso de hasta 42 millones 963 mil 333 pesos de financiamiento privado lícito para dicha tarea.

Para alcanzar la candidatura independiente, los aspirantes requieren certificar ante la autoridad electoral el apoyo de 961 mil 405 firmas de personas que estén registradas en la Lista Nominal, pero ade-



El actor Eduardo Verástegui cuando registró ante el INE su candidatura independiente

1.47
POR CIENTO de las firmas necesarias colocan a Eduardo Verástegui a la cabeza en los independientes

0.71
POR CIENTO ha recabado Ulises Ruiz Ortiz, exgobernador de Oaxaca, y lo ubica en el segundo lugar

Tienen hasta el 6 de enero de 2024 para recolectar las firmas y pueden financiarse con apoyo privado y lícito con hasta 42 millones 963 mil 333 pesos

más que sean de al menos 17 estados de la República y alcancen el equivalente de uno por ciento de la Lista Nominal de esa entidad.

Hasta el momento, Verástegui es el único con apoyos en cada entidad de la República, mientras que Ruiz tiene en 31 estados.

Los demás aspirantes no llegan ni a la mitad de las entidades. En este rubro, César Asiain lleva recolectadas firmas en 10 estados, y nadie más rebasa la decena.

Aunque los aspirantes alcancen en primera instancia el número de firmas, eso no les garantiza la candidatura. Primero el INE deberá certificar la validez de las firmas, y una vez superado este requisito, la autoridad electoral fiscalizará los gastos que reportaron para lograrlo.

Quien cumpla todos estos requisitos, podrá hacer campaña y aparecerá en la boleta de la elección presidencial en 2024.